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Зачин: в связи с отсутствием ответа администрации ШАТ 
на статью «Затянувшийся эксперимент», вышедшую в № 6 от 
17 февраля 2010 года, и с появлением комиссии из Департамента 
образования и науки в ШАТ 3 марта сего же года (что позволю 
себе считать косвенным ответом на неё) беру на себя смелость 
продолжить освещение хода эксперимента, принимающего уже 
вид фарса и насмешки не только над Трудовым Кодексом Россий-
ской Федерации, но и над здравым смыслом вообще.

«Комплексная проверка», обещанная в ответе Департамента образования и 
науки № 3350 от 18.12.2008 г., так до сих пор и не приезжала (видимо, забыли 
свои обещания в вихре перемещений из одних кабинетов в другие, или успока-
ивают себя по пословице: «Пусть обещанного три года подождут…»)

Но вот вдруг, сверхоперативно, появилась комиссия, неожиданно, без пре-
дупреждения (как это положено в подобных случаях). Жаль – не комплексная, а 
тематическая. И не по деятельности администрации, а (не поверите!) «по выяс-
нению фактов, изложенных в обращении коллектива преподавателей ГОУ СПО 
«Шарьинский аграрный техникум Костромской области». Так, по крайней мере, 
написано в приказе № 306 от 18 февраля 2010 года по Департаменту. Заметьте, 
приказ издан через день после выхода статьи в газете (наверное, совпадение…) 
Но ведь ещё задолго до проверки, когда только «подписной лист» пошел гулять 
по техникуму в руках преподавателя русского языка, самой Лузиной В.С. было 
предложено созвать внеочередной педсовет или общее собрание коллектива 
по вопросу проблем преподавания дисциплин «Информатика» и «ИТПД» (за-
явление директору от 11 февраля 2010 г., входящий № 34). Но директору было 
не до этого – спешила себя защитить руками своих соратников по профсоюзу 
работников АПК. А чуть ранее, 08 февраля,  Лузина – же (не забыли, что она 
– председатель профкома работников образования и науки ШАТ?) обратилась с 
заявлением в Президиум «родного» районного профсоюза с просьбой защитить 
некоторых сотрудников от произвола работодателя – администрации ШАТ. И 
эта «помощь» не заставила себя ждать – изменилась тактика руководителей (а 
ответа от «родственников» Лузина В.С. ждет до сих пор…)

 Да и большинство членов настоящего коллектива преподавателей впервые 
услышали о своем обращении в Департамент. А преподавателей-подписантов 
попросту ввели в заблуждение просьбой подписаться… против закрытия техни-
кума!!! (по крайней мере, так говорят сейчас некоторые. Думаю, лукавят…)

А как быть с сутью проверки?
Начнем с того, что проверяющие не зачитали текст с претензиями «коллек-

тива преподавателей» на собрании коллектива, а почему-то явились в кабинет 
к преподавателю Лузиной В.С. И, после предъявления приказа № 306, с ходу 
(помните, по-наполеоновски, как и сама администрация в эксперименте!) бук-
вально набросились на «виновницу» с требованиями… предъявить то-то и 
то-то. Само содержание обращения остается тайной для непосвященных (как и 
любая анонимка). Неполноценно функционирующие компьютеры, невозможность 
проводить практические занятия, уничтоженные учебно-методические матери-

алы и другая документация, нарушение САНПиНа, осыпающаяся штукатурка, 
невыполненные ими же данные ранее требования администрации к оснащению 
кабинетов информатики (анализ комиссии за № 969 от 11 марта 2009 г. за под-
писью тогдашнего директора Департамента Анохина А.А.) очень компетентную 
комиссию не интересовали. А то, что это была именно компетентная комиссия, 
никто не сомневался. Согласно приказу № 306 от 18.02.2010 г. её возглавлял 
сам зам. директора Департамента, и в неё входили ещё три члена: ведущий 
специалист – эксперт отдела по надзору и контролю в сфере образования; зав. 
кафедрой информатики и коммуникационных технологий КОИРО, кандидат 
технических наук и зав. отделением ФГОУ СПО «Костромской политехнический 
колледж». ( Видимо, решили, что раз директор Департамента сменился, то и на 
требованиях Департамента можно не настаивать…)

Вот только решать эта комиссия приехала не задачу введения преподавания 
дисциплин «Информатика» и «ИТПД» в нормальное русло в соответствии с нор-
мативно-правовыми актами, как того просила Лузина В.С., а выяснять вопрос 
соответствия планов и программ, разработанных Лузиной В.С. (преподавателем 
с сорокалетним стажем, двадцать лет возглавлявшей методкабинет когда-то 
славного совхоза-техникума!), тем рекомендациям, которые выдает Департа-
мент. Как это связано с обращением «коллектива преподавателей», мне лично 
трудно понять. Но что это делается  с целью поддержать «своего» директора, 
во что бы то ни стало, видно по молниеносности реагирования Департамента. 
Не слишком ли наше государство богато живет в такой кризисный период, что 
чиновники могут себе позволить прокатывать денежки по таким пустякам?

Из позиций, занятых всеми властями в данной ситуации, уважения заслужи-
вает лишь позиция районного профсоюза работников АПК. Да-да, читатель, Вы 
не ослышались. Именно АПК, а не ОиН (образования и науки), который, вроде 
«роднее», что ли, председателю профкома Лузиной В.С. Потому что только там 
не стали потакать прихотям отдельных руководителей и не позволили втянуть 
себя в неприятную и неоднозначную ситуацию! Честно скажу – захотелось даже 
перейти в профсоюз работников АПК, под их защиту. Но не могу, потому что я 
сначала – педагог, но и одновременно поклонник и почитатель деревни и села.  

 А будет ли польза организации учебного процесса в техникуме от такого вме-
шательства сверху? Смогут ли студенты получать полноценные знания по всем 
без исключения дисциплинам? Наладится ли сотрудничество между членами 
разных профсоюзов, но пока ещё единого коллектива сотрудников? И до каких 
пор сотрудники будут позволять разделять их по разным «коллективам», чтобы 
властвовать над ними всласть, пользуясь далеко не самыми лучшими челове-
ческими качествами отдельных участников образовательного процесса?

Думаю, что ответы на эти вопросы будут даны уже в ближайшее время.
Нам всем просто надо вспомнить свое предназначение – нести свет, чистоту, 

радость студентам (это ведь наши дети!), т.е. сеять разумное, доброе, вечное.
Побудительный мотив для объединения остается прежним – приближающе-

еся  100-летие преподавательской династии Симаковых Сергея Ивановича и 
Антонины Михайловны и Лузиной (Симаковой) Валентины Сергеевны.

С неизменной надеждой на лучшее А. ИвАнов.

экспериментпродолжается:
смена тактики при неизменной стратегии.

Окунемся, стало быть, в газетную стихию. Никаких особых штормов 
на прошлой неделе не наблюдалось. Если не считать того, что череда 
смертей, начиная с Анны Самохиной, дала возможность многим издани-
ям «не упустить свой шанс». То есть все на продажу: предположения, 
сплетни, свидетельства будто бы друзей и будто бы знакомых. А если 
те и другие настоящие, то тем хуже для них. Да и покойным кумирам 
не позавидуешь — с таким вот человеческим и журналистским «сочувс-
твием», которое в изобилии пролилось на страницы газет. Ярче всего, 
конечно, в отношение Владислава Галкина. В конце концов его отец Борис 
Галкин не выдержал и недавно заявил: «Неужели для того, чтобы выяс-
нилось, хороший человек или нет, надо довести его до смерти. Довели. 
Выяснилось — хороший.»

Ну, а теперь события политические, которым уделялось гораздо меньше 
внимания, но все же…

«Надо, надо умываться…»
А что еще остается? «Умывают» нашу матушку Россию все, кто могут, в 

частности, братья наши меньшие. Бывшие, то есть, братские республики. Ну, с 
Прибалтикой давно все ясно. Более близкие, Беларусь и Казахстан, как явству-
ет из некоторых публикаций, выторговали-таки себе преференции,  льготы по 
нашему, на предмет российской нефти. С Украиной, как мы знаем, нас прочно 
связывают два фактора: природный газ и историческая любовь. А поскольку мы 
всегда думаем сердцем, то и тут, что скрывать, думали: вот победит Янукович… 
Вот задружим… А первый визит он сделает в Россию назло всяким там ющен-
ковским буржуйским наставникам…

Как обстояли дела на самом деле, всем известно. Янукович первым делом 
отправился в Брюссель. 

«Мы академиев не кончали»
Вот потому и проиграли Олимпиаду — никак невозможно перестать говорить 

Кто про что
на эту тему. Короче, очередной заход таков: известный олигарх Владимир 

Потанин предлагает немедленно открыть университет для подготовки спортив-
ных специалистов, чтобы успеть к следующей Олимпиаде. Причем, университет 
международный. Щедрость наша безгранична. Мы и впрямь снабжаем мир та-
кими учеными, нашими тренерами, нашими спортсменами и, в конечном счете, 
нашими медалями.

Нет, может, и правда университет поможет повернуть ситуацию вспять. Вы-
учатся специалисты, в том числе иностранные, все кинутся в Россию… Тут-то 
мы и завоюем…

Но вот интересно все же: где учили побеждать наших спортсменов-параолим-
пийцев?! Завоевывают золото и серебро, и никакие преграды их не останавливают. 
Все-таки правильно в их отношении сформулирован принцип: «Люди с ограни-
ченными возможностями, но с неограниченной волей». За что и заслуживают, в 
свою очередь, безграничное уважение.

50 — это также, как 20,
ну, а 70 — это также, как 10.

С цифрами читается тяжеловато. А вообще-то, это песня о возрасте. Начало 
забылось напрочь. Суть в том, что в гору идем до сорока. «А потом начинаем 
спускаться, каждый шаг осторожненько взвеся. Пятьдесят — это так же, как двад-
цать, ну, а семьдесят — это, как десять». Это все к чему? К тому, что в Японии, 
где старость глубоко почитают, начали выпускать игрушки для пожилых людей. 
Впал человек в детство— живи и радуйся!

Саакашвили знал о подготовке 
«войны в телеэфире»  

 
Скандал вокруг сфальсифицированного телекомпанией «Имеди» выпуска 

новостей приобретает глобальный характер. Сперва в Интернете, а затем и в 
эфире двух небольших оппозиционных телекомпаний появилась аудиозапись 
телефонного разговора мужчины и женщины, которыми вполне могли быть ген-
директор «Имеди» Георгий Арвеладзе и его заместитель Эка Цамалашвили. В 
ходе беседы кто-то голосом Арвеладзе передал просьбу некоего Миши (скорее 
всего, речь идет о Михаиле Саакашвили) убрать из фальшивки о российском 
вторжении в Грузию титры.


